

Con un histórico aumento del 47 por ciento en su presupuesto municipal, pasando de 6.200 millones en 2021 a 9.600 millones de pesos en 2024, la alcaldesa de Papudo, Claudia Adasme, encabezó la Cuenta Pública 2024 destacando gestión orientada a la eficiencia, la planificación estratégica y la inversión en áreas claves para el desarrollo de la comuna.

Este significativo crecimiento presupuestario permitió poner en marcha una cartera de ambiciosos proyectos orientados a mejorar la calidad de vida los vecinos de la comuna en múltiples dimensiones como seguridad, educación, salud, cultura, infraestructura y desarrollo comunitario.

## Anuncio Patrocinado



Uno de esos ejes fue la gestión en seguridad pública que permitió la modernización de la actual central de cámaras de vigilancia, mientras que el año 2025 anunció la implementación de una nueva central en la localidad de Pullally, en el marco de una política de descentralización que busca llevar estos servicios a todos los territorios de la comuna.

En el ámbito educativo, se reafirmó el compromiso con la equidad de oportunidades a través del aumento del presupuesto de becas estudiantiles, que se duplicó, pasando de 85 a 163 millones de pesos. Esta medida permitió beneficiar a 209 estudiantes de la comuna.





En materia de salud, Adasme anunció la adquisición de un terreno para la futura reposición de la Posta Rural de Pullally, iniciativa que forma parte de una estrategia para fortalecer la red de atención primaria en zonas rurales. Complementariamente, comunicó la construcción de un Centro Día de Cuidados para personas mayores, en respuesta a una realidad demográfica concreta donde el 17.5 por ciento de los habitantes de Papudo son adultos mayores.

La cultura también se transformó en un eje clave de desarrollo social. Con el financiamiento del Plan Municipal de Cultura, se busca consolidar iniciativas como la biblioteca comunal, que hoy funciona como un espacio abierto y activo, promoviendo la participación familiar y comunitaria.

La mejora en la conectividad y calidad urbana también forma parte de la hoja de ruta 2024-2025. En la instancia se dio a conocer el avance en el diseño y futura pavimentación de diez vías secundarias en Pullally, atendiendo una necesidad prioritaria expresada por la comunidad, especialmente ante las complicaciones de movilidad durante los meses de invierno.

El área deportiva también tendrá un fuerte impulso con la reposición de la cancha y graderías del gimnasio municipal, una inversión que, junto a la conservación de los baños y



## Papudo incrementa presupuesto municipal en 47% y anuncia ambiciosos proyectos para la comuna

la techumbre, superará los 400 millones de pesos. A esto se suma el proyecto del Parque del Deporte, que se emplazará junto al Skate Park, y la construcción de una pista de atletismo en el Estadio Municipal, la habilitación de pasto sintético de la cancha de futbol y la iluminación de la misma con una inversion que supera los 800 millones de pesos.

Otra de las obras será el Centro de Desarrollo Juvenil (CEDEJU), que busca entregar a los jóvenes un espacio para su crecimiento, formación y participación activa dentro de la comunidad.

Finalmente, se anunciaron dos inicitivas de alto impacto para la comunidad, el nuevo muelle para la caleta de pescadores de Papudo, con una inversión cercana a los ocho mil millones de pesos, obra impulsada junto a la Dirección de Obras Portuarias y la construcción del proyecto habitacional Los Lilenes que le dará una solución habitacional a 122 familias por un monto que alcanzarán los 10 mil millones de pesos. Ambas obras iniciarán su ejecución el segundo semestre de este año.

Al finalizar la ceremonia de rendición de cuenta la alcaldesaa demás de reconocer el trabajo de los funcionarios municipales afirmó que "el crecimiento presupuestario alcanzado y la ejecución de estos proyectos estratégicos reflejan una gestión municipal orientada a resultados donde se prioriza la eficiencia del gasto, la equidad territorial y la inversión en infraestructura social. Hoy nuestra cartera de inversión municipal supera los 7500 millones de pesos y nuestro desafío es superar este camino trazado los próximos cuatro años".

Cabe precisar que durante la ceremonia, la alcaldesa realizó un reconocimiento al suboficial mayor de Carabineros, Mario Aguilera, quien se acogerá a retiro a partir del 1 de junio de este año, después de 32 años de servicio y que el ex estudiante del Liceo Técnico Profesional del Papudo, Cristián Toro, destacó la labor realizada por la alcaldesa Claudia Adasme en favor de la educación municipal, justo cuando el año 2026 ésta será traspasada al Servicio Local de Educación Pública.

y tú, ¿qué opinas?